

DIARIO DE



GERONA

del Sabado 7 de

Octubre de 1809.

## SAN MARCOS PAPA Y CONFESOR.

*Granada 22 de Agosto.*

En el periódico, titulado: Morning Herald del 28 de Julio, se lee lo siguiente.

„El Emperador de Austria publicó el 13 del corriente en Budweis una proclama importante, de que se ha recibido copia. En este documento se expresa, segun tenemos entendido, que las pérdidas sufridas por ámbos ejércitos, así por el francés como por el austriaco, habian hecho indispensable celebrar el armisticio de Znaim: que en el entre tanto no se omitiria esfuerzo para promover y mirar por la seguridad del Imperio austriaco, como que nada hay estipulado en contra de disposiciones militares. No se niega el haber tenido sus reveses, y se atribuyen á uno de los Generales que mandaba en la batalla de Wagram una division, que faltando en el momento crítico, comprometió todo el ejército. Es de notar que no se profiere una sílaba acerca de paz.”

Nos ha parecido conducente insertar en este Diario, la siguiente reflexion, que sobre el contenido del anterior párrafo hace el autor del expresado periódico.

Desde luego (dice), el Austria en vez de disponerse á una paz ó á su infalible ruina, que todo es una misma cosa, se prepara de nuevo á la lucha; toma aliento. Jamas podrá el hombre sensato ni aun remotamente imaginar que el Emperador Francisco se entregue á la merced del tirano; el Austria tiene sábios y valerosos Generales, el Austria tiene infinitos recursos, y el Austria en fin no podrá echar en olvido las siguientes palabras del Archiduque Fernando, que es

tarán grabadas con indelebles caracteres en todo los corazones de sus habitantes. Combatimos, decia á los Polacos, contra el Emperador Napoleon, porque en la guerra encontramos la seguridad que en valde nos prometiamos de una paz, que siempre ha contribuido á facilitar sus miras ambiciosas; le hacemos la guerra, porque cada dia acrecienta el número de sus usurpaciones, que indica querer erigir en sistema político; le hacemos la guerra, porque sus fuerzas, engrosadas con todas las de los pueblos que subyuga y envilece á punto de constituirlos ciegos instrumentos de su despotismo, amenazan nuestra independencia y nuestras propiedades; en fin hacemos la guerra, porque queremos al asegurar nuestra propia existencia, darla á los que la han perdido; y reintegrando á cada qual en los derechos de que se le ha despojado, restablecer el equilibrio en Europa, y proporcionarle el reposo que anhela. ¿Pero á que numerar los motivos que nos mueven á tomar las armas contra el Emperador Napoleon? Constant al mundo entero. Alemania, Italia, Portugal, España, esa Potencia aliada siempre fiel de la Francia, patentizan, y saben los poderosos motivos que nos impelen á esta lid." Sí: España los sabe; España jamás los elvidará.

*Cadiz 9 de Junio.*

Copia de una carta de un oficial frances, cuyo original se tiene á la vista, la qual se halló cerca de Alcántara, y fué presentada á esta Suprema Junta. Está dirigida á una muger, y su contesto mismo nos asegura que el que la escribe habla segun los sentimientos de su corazon acerca de los hechos que refiere.

Número 132. Mi amiga: en mi ultima número 131 te decia muchas cosas, cuya relacion te habrá cansado; bien que lo dudo, pues siendo como eres tan sensible, no dexarás de tener mis mismos sentimientos. Si Dios tiene commiseracion de mí por lo que he sufrido en esta guerra cruel, no estaré mucho tiempo en el Purgatorio, en el caso de no hallarse mi alma del todo justificada al presentarse en el tribunal Supremo. Bien sabes que mis principios son el hacer siempre bien, y evitar el mal: te cuento en mis cartas quanto me pasa, pues tú me aseguras que haces lo mismo en las tuyas. Ahora bien, amiga mia, he tenido ocasion de evitar á una muger anciana, no solo la muerte, sino tambien el que fuese violada por uno de mis soldados.

He tenido tambien la satisfaccion de salvar la vida á dos paisanos, que se hallaban arrestados baxo mis órdenes, y sentenciados á muerte, por haber apedreado á un oficial: al uno le proporcioné la fuga, y entregué al otro á quatro granaderos con órden de que lo pasasen por las armas; pero les previne secretamente que lo dexasen escapar, como en efecto lo hicieron. Te aseguro tuve el mayor placer en ver libres estos infelices, y que aquel dia fue el mas feliz de mi vida.

En ninguna guerra he visto cometer tantos crímenes: no se respetan las iglesias: los robos, asesinatos y violaciones que se han executado en Alcántara no son para referidos. Ni los niños, ni los ancianos, ni las mugeres, se libran del furor de nuestros soldados: en fin no hay delito que no se cometa con el mayor descaro.

Aunque me hallo con el grado de.... quisiera dexar mi empleo y marcharme.

Entran mis compañeros, y no puedo acabar esta carta.

#### NOTA.

Hé aqui conocidos y detestados por un súbdito de Bonaparte los negros crímenes con que sus tropas se han manchado en España. Sin duda no es este solo el que los desaprueba. La humanidad y la justicia tienen amigos en todas partes, y esto nos hace concebir la alegre esperanza de que los hombres sensibles que á su pesar sirven al tirano, aprovecharán la primera ocasion que se les presente para dexar su partido, y serán los primeros que contribuyan á su ruina.

*Gibraltar 12 de Agosto.*

Ha llegado á este Puerto el navío de S. M. Endimion, que salió de Lisboa quatro dias hace, y por él sabemos el valor que manifestaron las tropas Inglesas en las acciones del 27 y 28 de Julio en los campos de Talavera. El enemigo fue derrotado completamente, perdió 20 cañones, 14 mil hombres entre muertos, heridos y prisioneros, habiendo abandonado vergonzosamente el campo de batalla.

El dia despues de la accion se reunieron con el Sr. Arturo Wellesley, la Brigada ligera del General Crawford, y la artilleria de á caballo.

En Inglaterra se ha hecho un embargo general de buques, con motivo de la grande expedicion.

Málaga 28 de Junio.

Acaba de fondear en la bahía de Cádiz la fragata española la Palafóx, de Lima, en 115 días de navegacion. Trae á su bordo 2500 cargas de cacao de Guayaquil: 1400 cajas de quina, y dos idem de extracto: 2 quintales de cobre, y 1500 idem de estaño: dice su Patron que habia llegado la corbeta Truxillana y el navío San Fulgencio, el qual con la fragata Astrea, de 40 cañones, debian salir del Callao para Cádiz del 15 al 20 de Abril, conduciendo once millones de pesos fuertes.

Londres 8 de Julio.

Se han recibido noticias de que llegó á Plimouth el navío de S. M. Revenge, que trae á bordo cien prisioneros franceses, de los 300 que se escaparon de Santander, y se entregaron á los buques Ingleses, que llegaron á aquel puerto quando los Españoles lo reconquistaron. Los que vienen en dicho navío hablan con admiracion de la irresistible furia con que asaltaron á Santander las tropas españolas, y añaden que murió toda la guarnicion francesa, excepto 300 hombres. La evacuacion de la Galicia y Asturias contribuirá mucho al éxito feliz de la guerra en que se hallan empeñados los Españoles.

El Almirante Lord Gambier ha remitido al Gobierno copia de una carta que le dirige el Capitan del navío de S. M. Amelia, en la que le participa, que con la ayuda de la fragata Statira logró apoderarse de varios buques franceses que no pudieron escaparse del puerto de Santander, por haberlo impedido la actividad que manifestó la marina inglesa en esta ocasion. Los buques apresados son los siguientes.

La corbeta la *Mouche*, Capitan Alegre, y ciento ochenta hombres de tripulacion. El Brik *Rejouie*, Capitan Breton, con 51 hombres. La chalupa la *Mouche*, número 7, Capitan Carnafe, con un cañon de á quatro, y veinte y cinco hombres: y otros dos buques llamados la *Legere*, y *Notredame*, al mando de los Capitanes Sequire y Bergo-Chin con cargamentos de varios efectos apreciables: es de advertir que esta última embarcacion habia sido apresada á los Españoles por los franceses.